

point fort

LA POPULATION YVERDONNOISE EST INVITÉE À TESTER LA PREMIÈRE «BALADE ACTYV»

Le Service des sports de la Ville s'engage pour la santé de toutes les générations, en lançant le projet «Balade ActYv». Dès le mois de juin, trois itinéraires proposant des activités physiques et de bien-être permettront à toutes et tous de bouger pour leur santé. Depuis le 20 février, le tracé de la première «Balade ActYv» s'est coloré pour sa phase de test qui durera jusqu'au 14 mars 2021. L'objectif de cette initiative est de promouvoir l'exercice physique en plein air, après des mois de restriction et de sédentarité.

L'annulation de manifestations organisées par le Service des sports en 2020 a permis de réallouer 40 000 francs au développement de l'initiative Santé ActYv. Dans ce cadre et pour inciter la population à pratiquer une activité physique, trois parcours santé intergénérationnels, appelés «Balade ActYv», seront inaugurés en juin 2021 avec l'utilisation du mobilier urbain comme support aux exercices proposés. Ce projet est porté conjointement par le Service des sports de la Ville et l'Unité interventions communautaires du Département promotion de la santé et préventions (DPSP) d'Unisanté. Afin de concevoir des itinéraires qui répondent aux besoins de chaque utilisateur, dans un esprit d'accessibilité et d'inclusion, une démarche participative réunissant des spécialistes de la santé et les représentants de plusieurs institutions locales (Conseil des Jeunes d'Yverdon, Conseil des Séniors, services de la Ville notamment) a été lancée en décembre 2020. Avec pour slogan «En mouvement pour ma santé», le premier itinéraire du projet «Balade ActYv» est en phase de test jusqu'au 14 mars 2021. Dans la continuité de cette démarche participative, les Yverdonnois-e-s sont invité-e-s à parcourir cet itinéraire d'une durée approxi-

mative de 45 minutes à 1 h 30 (selon le rythme et la durée des arrêts), et à transmettre leurs suggestions pour optimiser l'expérience proposée par les futurs tracés. Le départ se situe derrière le Château d'Yverdon-les-Bains où des instructions sont données sur le totem Donkey Republic (vélos en libre-service). Durant la phase de test, seul le début de la balade est totalement équipé de panneaux d'instructions visibles. La suite de l'itinéraire est signalisée par un symbole, et les contenus, sous forme de vidéos animées par l'athlète régional Loïc Gasch et le comédien yverdonnois Greg Leresche, sont disponibles via l'application IZI.travel. Celle-ci est téléchargeable gratuitement sur les magasins d'applications mobiles. IZI.Travel permet également de découvrir des haltes «le saviez-vous?» qui renseignent les participant-e-s sur différents points d'intérêt, notamment culturels, historiques ou environnementaux rencontrés en chemin. La première «Balade ActYv» restera accessible sur l'application IZI.Travel au-delà de sa phase de test et jusqu'à l'inauguration des trois premiers tracés en juin 2021. A terme, l'objectif est de promouvoir le bien-être pour tous en proposant une trame de balades accessibles, agrémentées d'informations lu-



Jean-Daniel Carrard, syndic d'Yverdon-les-Bains, Greg Leresche, comédien, Loïc Gasch, athlète. (© Sarah Carp)

diques, et porteuses de plus-value touristique à travers toute la ville. Ce projet se positionne dans le cadre d'une réflexion plus large sur la ville comme espace de bien-vivre, et permet des synergies avec d'autres initiatives existantes ou à venir, comme le projet «un espace public à moins de 5 minutes de chaque Yverdonnois-e», les Mini-Move ou la Conférence APIS, notamment. Informations détaillées disponibles: www.santeactyv.ch/baladeactyv LE SERVICE DES SPORTS

en bref

A pied, passer au feu rouge, traverser en dehors des passages piétons ou se focaliser sur son smartphone peut provoquer une issue fatale. Ces comportements sont pourtant constatés quotidiennement. Pour éviter les accidents, une campagne cantonale pour la sécurité des piétons se déroule du 3 mars au 11 avril. Elle sensibilise au respect des règles et à la vigilance et encourage à dire «merci!» d'un signe de la main au conducteur qui s'est arrêté.

Des idées pour concrétiser la durabilité dans votre ville? Vous réalisez un projet portant sur une alimentation durable, l'égalité des chances ou la biodiversité, par exemple? Yverdon-les-Bains Durable peut vous soutenir financièrement grâce à la Bourse aux projets durables. Trois échéances pour déposer votre dossier: 14 avril, 14 septembre et 2 novembre. Plus d'infos sur www.ylb.ch/bourse-durabilite

Ce dimanche 7 mars, la population yverdonnoise élira les 100 membres du Conseil communal pour la législature 2021-2026. Elle se prononcera aussi sur l'exécutif à l'occasion du premier tour de l'élection de la Municipalité. Les conseillers communaux et les sept municipaux élus représenteront la population durant les cinq prochaines années et décideront des politiques et des projets à mettre en œuvre pour la Ville. D'où l'importance de voter! Aujourd'hui 4 mars est le dernier délai pour envoyer votre bulletin en courrier A. Pas de timbre? Vous pouvez encore le déposer dans la boîte aux lettres de l'Hôtel de Ville ou vous rendre en personne au bureau de vote, ce dimanche 7 mars, entre 9h et 11h, entrée n° 2 de l'Hôtel de Ville. Plus d'infos sur www.ylb.ch/ecg21 et dans le Rive Sud tout-ménage n° 21, téléchargeable en ligne.

quoi de neuf?

PLAN DIRECTEUR DE LA CULTURE 2030



Le Service de la culture a le plaisir de dévoiler le «Plan directeur de la culture 2030». Elaboré à partir du bilan de la première politique culturelle (2012-2020) ainsi que de la démarche participative CULTYV (2018), ce document présente les cinq axes qui orientent désormais les actions du service, organisés autour d'une conscience accrue des enjeux de durabilité:

- Développer l'art dans l'espace public;
- Donner un «coup de jeune» à la vie nocturne yverdonnoise;
- Valoriser la richesse du patrimoine matériel et immatériel local;
- Favoriser l'accès à la culture pour toutes et tous;
- Assurer l'emploi et la création artistique.

Ce plan directeur dessine ainsi les contours de la vie culturelle à Yverdon-les-Bains pour les dix prochaines années!

Le Plan directeur de la culture 2030 est disponible sur www.ylb.ch/culture

LE SERVICE DE LA CULTURE

événement



EXPLORIT OUVRE SES PORTES À LA FIN DU MOIS

Installé au cœur d'Y-Parc, Explorit ouvrira ses portes le 31 mars, si la situation sanitaire le permet. Le bâtiment doré offre une surface totale de 14 400 m² et se divise en deux parties: d'un côté, un espace loisirs et découvertes avec la cité des sciences, des aires ludo-éducatives pour les enfants et cinq salles de cinémas. De l'autre, un centre de services et d'affaires. Ses visiteurs et résidents y trouveront également des enseignes de commerce de détails, de la restauration, des infrastructures pour la santé et le bien-être, un espace de co-working et de réalisation de projets. Une véritable ville miniature. Ouvert 7/7 jours, Explorit accueillera donc un public varié aux intérêts multiples, animé par la science et l'innovation. La Ville est très heureuse de l'ouverture de ce pôle d'activités à Y-Parc. Les services de son administration, impliqués dans le projet, se sont coordonnés pour pouvoir offrir des solutions de parcage. Elle encourage tout un chacun à aller découvrir cette nouvelle offre de loisirs yverdonnoise.

COMM

sur le vif

SEMAINE D'ACTION CONTRE LE RACISME

La semaine d'actions contre le racisme se tiendra du 15 au 21 mars. De par la crise sanitaire, il n'a pas été possible d'organiser les événements rassembleurs qui ont marqué les dix précédentes éditions. Une approche plus réflexive a dès lors été favorisée: le thème sera l'ouverture à la diversité au sein des institutions.

Une formation sur l'approche transculturelle sera dispensée aux agents d'intégration de la Ville et un projet pilote sera mené au Service jeunesse et cohésion sociale, en collaboration avec le Service de lutte contre le racisme de la Confédération. Il s'agira également de questionner les pratiques professionnelles au sein du service comme vis-à-vis de la population. Des tables-rondes sur le sujet seront également réalisées par l'équipe de Femmes-Tische.

Des ateliers seront offerts aux classes de 10^e de l'ES Léon Michaud afin de questionner les identités multiples. Pour sensibiliser la population, un concours d'univers visuels a été réalisé par le Centre professionnel du Nord vaudois (CPNV). La proposition gagnante sera largement diffusée et rendra visible cette problématique tout en provoquant la réflexion.



LE SERVICE DE LA JEUNESSE ET DE LA COHESION SOCIALE